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交办问题
基本情况

乐山市峨眉山市
浅水湾小区紫金阁茶
楼二楼两个房间将窗
户开向小区，无任何
隔音降噪措施，噪音
扰民。望能采取强制
措施，责令该茶楼二
楼面向小区的两个房
间进行墙体全封闭处
理，杜绝噪音外泄。

乐山市犍为县新
民镇新塘村 6组的新
民加油站改造油罐
时，没有合法回收油
罐油渣；环境卫生差，
污水乱排。

乐山市市中区柏
杨西路中石油的加气
站（黑桥加气站），加
气的设备有问题，昼
夜有很大的机器马达
声，天然气的味道很
重，且偶尔有刺耳的

“嘭”的声音，严重影
响周围住户的休息，
希望加气站改善。

乐山市市中区柏
杨西路凯旋城小区后
的几个物流公司，离
最近的居民楼只有
200m左右的距离，晚
上 11 点到凌晨 6 点，
运输车辆和搬运货物
产生的噪音很大，影
响到居民的休息。诉
求：希望不要在晚上
运输和搬运。

行政
区域

乐山市

乐山市

乐山市

乐山市

污染
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噪音

其他
污染，
水

大气,
噪音

噪音

调查核实情况

副市长陈长明对该投诉案件办理情况进行了全程督导，峨眉山市人民政府对案件开展了调查处理。
经现场核查，群众反映问题属实。
1.关于“乐山市峨眉山市浅水湾小区紫金阁茶楼二楼两个房间将窗户开向小区，无任何隔音降噪措施，噪音扰民”

问题。经核查，该问题属实。 2018 年 11 月 22 日乐山市已收到中央第五生态环境保护督察组交办第
X510000201811220026号投诉案件，案件中关于对“紫荆阁茶楼”的投诉内容与此件一致。反映的“乐山市峨眉山市浅
水湾小区”名为浅水湾半岛小区，位于峨眉山市绥山镇育贤街386号，反映的“紫荆阁茶楼”经营场所为浅水湾半岛小区
纯商业用房，总面积约94平方米，经营业主为万桂香。经现场调查核实，茶楼二楼共有4个包间、1个卫生间，其中两个
房间及卫生间窗户朝向小区住宅楼，最近距离为2.26米。经查阅房屋规划设计资料，茶馆所有窗户均为原规划设计。
由于茶馆中的3扇窗户距住宅楼较近，营业产生的噪音确对附近住户造成一定影响。

2.关于“望能采取强制措施，责令该茶楼二楼面向小区的两个房间进行墙体全封闭处理，杜绝噪音外泄”问题。2018
年11月23日，工作专班现场责令“紫荆阁茶楼”立即进行隔音降噪整改，对茶楼二楼距住宅楼较近的房间窗户进行隔音封
闭改造，在封闭窗户加装隔音棉和隔音毡（共6层措施），进一步减少噪音对附近住户的影响。2018年11月24日，“紫荆阁
茶楼”已完成改造；当晚23：00，峨眉山市环保局对改造完成后的噪声情况进行了模拟监测，小区内声环境质量监测结果
显示达标。

副市长廖克全对案件全程督导，犍为县政府开展现场调查处理工作。
经现场核查，群众反映情况属实。
1.关于“乐山市犍为县新民镇新塘村6组的新民加油站改造油罐时，没有合法回收油罐油渣”问题。经核查，该问题

属实。犍为县新民加油站位于新民镇新塘村6组，主要经营零售汽油、柴油及其他不属于危险化学品的石化产品，2007
年9月投入运营。该加油站已依法取得了环保、消防、安全、成品油经营许可证、危险化学品经营许可证及工商营业执
照等相关手续。该加油站按照省、市经委、环保部门对加油站环境管理的要求，除完成油气回收治理外，于2018年1月
实施双层加油罐改造，具体改造内容为92#汽油一个单层罐35m3改造为35m3双层加油罐、95#汽油一个单层罐10m3改
造为20m3双层加油罐、0#柴油二个单层罐35m3、25 m3改造为1个50m3双层加油罐；该技改工程于2018年2月改造完
成后，对淘汰的4只旧油罐内的油渣进行清洗收集，清洗后的废矿物油及含油废物0.2吨临时储存于站内的危废贮存
间。2018年5月19日与广元市众鑫环保科技有限公司签订了《危险废物安全处置委托协议》后，按照规定，于2018年6
月 16日将储存的0.2吨废矿物油及含油废物转运至广元市众鑫环保科技有限公司，转运联单编号为5111080578。
2018年2月双层罐改造完成后，对更换下来4个旧油罐进行清洗后，其中3个淘汰的油罐作为一般固废由眉山市彭山
区天山闲置设备有限公司回收，另外1个旧油罐存放于站内尚未回收处置。

2.关于“环境卫生差，污水乱排”问题。经核查，该问题不属实。经查，该加油站整个站区较为干净整洁。调查人员
走访了与之相邻最近的6户邻居，均认为该加油站工作人员勤于打扫，卫生状况一向很好。该加油站共有员工5人，平
时有3人上班，生活废水经专用管网接入邻近农户的粪坑内用作农家肥使用。生活垃圾定期收集后运往县城垃圾场进
行卫生填埋。

市委常委、常务副市长黄平林对案件进行了全程督导，市中区副区长马骣率调查工作组到现场开展调查处理工
作。经调查，情况如下：

一、关于“乐山市市中区柏杨西路中石油的加气站（黑桥加气站），加气的设备有问题，昼夜有很大的机器马达声，
且偶尔有刺耳的‘嘭’的声音”问题。经核查，该问题属实。2018年11月26日-27日，区环保局对该加气站2个点位噪
声进行了监测，监测结果显示蓉嘉公司CNG站1#点位夜间超标、昼间未超标，2#点位夜间、昼间均超标；偶尔有刺耳的

“嘭”的声音，是车辆完成天然气充装后车主关闭引擎盖和后备箱盖所产生的声音。
二、关于“天然气味道很重”问题。经核查，该问题不属实。

（1）2018年11月27日，区安监局会同加气站利用便携式可燃气体报警仪对加气站低压区、储气罐区和压缩机房进
行了现场测试，测试过程中仪器未报警。工作人员在检查中也未闻到天然气味。

（2）经调查，该加气站每隔1小时会进行一次安全巡查并记录巡查情况。区安监局现场调阅了相关记录，显示巡查
未发现有燃气泄漏记录。

（3）该加气站压缩车间和储气罐区安装有可燃气体报警仪和便携式可燃气体报警仪，截至举报日前未发生过报警。

副市长罗新礼对案件进行全程督导,市交委开展现场调查处理工作。
经现场核查，群众反映情况属实。
2018年11月26日上午11时许，由市交委朱明友同志及市中区委常委、常务副区长彭警同志率队，会同市城管局、

市环保局、市中区交通运输局、通江街道办等相关部门，前往凯旋城小区后的几家物流公司开展现场调查。
2018年11月26日下午15时许，由市交委牵头，组织市城管局、市环保局，市中区政府、交通运输局、市场监管局、

通江街道办事处等职能部门召开办理中央第五生态环境保护督察组交办投诉案件专题工作会，会议由市中区委常委、
区政府常务副区长彭警同志主持。会上，约谈四家企业，了解企业现状，乐山市中心城区乐佳货物装卸服务部、捷强货
运部及勃盛货运部存在夜间作业情况, 乐山市市中区志强废旧经营部只在白天营业,按照此情况,会上要求三家企业
立即停止夜间作业，三家企业表示同意。2018年11月26日—28日晚，市中区交通运输局、市场监管局、通江街道办事
处连续3晚对四家企业进行核查，未发现有夜间作业行为。按照乐山市城市交通管理规定，大型货车白天不能驶入中
心城区，乐山市中心城区乐佳货物装卸服务部、捷强货运部及勃盛货运部从事货物经营，都依赖货运车辆进行物件运
输，只能在夜间从事货运搬运工作，车辆行驶过程及物件搬运过程中会产生噪音，故夜间噪声影响情况属实。
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属实

属实

属实

属实

属实

处理和整改情况

责任领导：峨眉山市副市长刘杨；责任单位：峨眉山市城管局、峨眉山市住建局、
峨眉山市环保局、峨眉山市市场监管局、峨眉山市公安局、峨眉山市绥山镇政府；责
任人：峨眉山市城管局局长罗平昌、峨眉山市住建局局长雷忠、峨眉山市市场监管局
局长刘作宇、峨眉山市公安局政委郭帆扬、峨眉山市环保局局长万有云、峨眉山市绥
山镇镇长万毅。

处理和整改情况：
1.2018年11月23日，工作专班现场责令“紫荆阁茶楼”立即进行隔音降噪整改，

对茶楼二楼距住宅楼较近的房间窗户进行隔音封闭改造，在封闭窗户加装隔音棉和
隔音毡（共6层措施），进一步减少噪音对附近住户的影响。11月24日，“紫荆阁茶
楼”完成改造，当晚23：00时，峨眉山市环境监测站对改造完成后的噪声情况进行了
模拟监测，小区内声环境质量监测结果显示达标。

2.峨眉山市城管局将会同相关职能部门加强对该茶楼的日常巡查监管，防止噪
音问题反弹。（整改时限：长期坚持）

责任领导：犍为县副县长何毅；责任单位：犍为县经信局、县环保局、县安监
局；责 任 人：犍为县经信局局长余建彬、犍为县环保局局长王海江、犍为县安监局
局长钟子华。

处理和整改情况：
1.责成被投诉单位5日内对改造清洗后更换下来的一只旧油罐进行回收处

置。目前已完成回收处置。
2.加强日常监督管理，形成长效监管机制，确保各项安全和环保措施落实到位

（整改时限：长期坚持）。

责任领导：市中区副区长马骣；责任单位：区住建局、区市场监管局、区发改
局、区经商局、区安监局、肖坝街道办事处；责任人：区住建局局长祝建华、区市场
监管局局长余大文、区发改局局长钟卫、区经商局局长刘志强、区安监局局长刘齐
先、肖坝街道办事处主任蔡君华。

整改和处理情况如下：
1.责令市中区住建局牵头，会同市区各相关职能部门，督促蓉嘉公司按其承

诺内容，通过增加压缩机房隔音门2扇、窗10扇和循环水泵隔音罩2个的方式，切
实降低降噪，整改完成后，需经噪声监测达标。同时，将整改措施向周边居民予以
公示，取得周边居民的理解和支持。（整改时限：2018年12月31日前完成整改工
作）

2.责令区住建局牵头，会同市区各相关职能部门，督促蓉嘉公司责令其工作
人员，严格执行加气站现场操作规程，特别是在充装完成后及时提醒车主轻关汽
车引擎盖和后备箱盖，严禁夜间高声喧哗等。（整改时限：立行立改，长期坚持）

3.责令区住建局牵头，会同市区各相关职能部门，进一步加大对该加气站的
日常巡查监管，确保规范运营。（整改时限：立行立改，长期坚持）

责任领导：市交委主任何金文；责任单位：市交委、市城管局、市中区政府；责
任 人：市交战办主任朱明友，市城管局副局长万谦，市中区区委常委、常务副区长
彭警。

调查和处理情况如下：
1.由市交委牵头，市城管局、区交运局、通江街道办配合约谈四家企业停止夜

间作业，改为白天利用小型运输车辆转运作业。目前，四家企业已停止夜间作
业。责任人：市交委交战办主任朱明友（整改时限：立行立改，长期坚持）。

2.由市中区政府牵头，市交委、市城管局、区交运局、通江街道办事处配合进一
步加大对晚上11点到凌晨6点运输车辆和搬运货物因噪音影响居民休息的巡查
力度。不定期开展监督检查，确保问题不反弹。责任人：市中区区委常委、常务副
区长彭警（整改时限：立行立改，长期坚持）

3.2018年11月27日, 乐山市中心城区乐佳货物装卸服务部、捷强货运部及勃
盛货运部已签订承诺书,承诺不在夜间作业。（整改时限：已整改）

追责
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无

无

无

无
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（第二十三批 2018年12月3日）

本报讯（李玉霞）近年来，犍为
县以“河长制”为抓手，提升流域治
污水平，确保水质量持续改善，稳定
达标，小流域保护工作取得阶段性
成效，水生态逐步修复，打好了“清
水翻身仗”，河畅水清的美景渐渐又
回到了人们的眼前。

分段管理
河流水库有了“管家”

自打有了“河长”这个头衔，犍
为县罗城镇同心村响滩子河罗城段
河长唐廷彬就经常巡河，看看河中
有无漂浮物，瞧瞧村民有没有乱扔
垃圾……“我的根就在这里，从小喝
着家乡的水长大，我有责任和义务
保护好它。”唐廷彬说。

犍为县地处岷江中下游，共有河
流27条，水库76座，中型堰渠5处，
主渠长138千米。近年来，该县严格
按照“党政主导、部门联动、分段管

理、责任明确、协调有序”河长制工作
要求，逐级分段设立县级河长56名、
乡镇级河长69名、村级河长377名，
分河、分库、分渠堰落实河长制联络
员、专管员、巡査员428名及河道警
长30名，全面建立县、乡（镇）、村三
级河长制体系，实现河长制工作全覆
盖。同时，分级分段设立河长公示牌
196个，公示河道情况、河长职责、管
护目标等内容，形成一级抓一级、层
层抓落实的工作格局。

“‘河长制’建立以后，村里有了
村级‘河长’，乡镇有了乡镇‘河长’，
哪个河段归属哪儿管，责任都很明
确。水清了，环境好了，不少人晚饭
后都要去河边走走。”伏龙乡一心村
响滩河河长王慈华乐滋滋地说。

科学规划
守护碧水清流

犍为县坚持把实施“河长制”、

保护河流健康，作为推动生态文明
建设的重要工作。成立由县委、县
政府主要领导任组长，县人大、县政
协主要领导以及县委、县政府分管
领导任副组长，有关县领导为成员
的县全面落实“河长制”工作领导
小组，为“河长制”工作推进提供强
有力的组织保障。

同时，实行“河长制”工作联络员
制度，各责任部门和乡镇分别明确联
络员1名，负责“河长制”具体工作；
各多镇、村成立相应“河长制”工作机
构，助力“河长制”工作顺利开展。

该县高度重视“河长制”工作方
案的编制。为确保方案的科学性、
针对性和可操作性，多次组织部门
会商，并由县委、县政府主要领导带
队深入现场、深入企业、深入村组专
题调研。

在广泛征求各方意见的基础
上，该县制定出台《键为县全面落实

“河长制”工作方案》，配套完善河长

会议、巡河、信息共享、信息报送、工
作督察、考核问责与激励、验收等制
度，明确实施“河长制”工作的总体
要求、基本原则、工作目标、实施步
骤、重点任务、保障措施、工作职责，
提出“2020实现河畅、水清、岸绿、
景美”的工作目标，确保了“河长制”
工作稳步有序推进。

加强监管
深化河流保护

“设立‘河长制’，就是要河长担
任起治河、护河、管河的重责，建立
完善河湖管理保护监督考核和责任
追究制度，将‘河长制’工作情况纳
入年终目标考核范畴，考核结果作
为领导班子和领导干部综合考核评
价的重要依据。”该县“河长制”相关
负责人介绍道。全县完善考核制
度，层层签订目标责任书，从严逗硬
奖惩措施，推动工作落实到位。

2018年以来，开展专项检査6次，跟
踪督办整改完成问题26个。

同时，严格执行巡河制度，坚持
开展日常巡河监管，并及时召开“河
长制”工作联席会议，集中破解推进
过程中的实际困难。今年以来，乡
（镇）河长巡河1650余次，多次召开
联席会。

该县还设立“河长制”热线电
话，强化社会群众监督，畅通微信、
网络等投诉平合，通过这些平台，市
民可以随时反映河道情况。热线电
话落实专人24小时值班值守，广泛
接受社会和群众监督。

在运作过程中，各部门职责明
确，密切配合，快查、快办、快结，累
计受理投诉举报84起，办结整改率
100%，群众满意率100%。

犍为：“河长制”推动“河长治”
本报讯（记者 罗晓玲）乘坐公交车，市民最熟

悉的支付方式就是投币和刷公交 IC卡。从下周
起，中心城区的公交车将开通银联卡闪付应用及
银联二维码扫码应用（实行阶梯式票价的601、304
路公交暂不开通该应用），届时，乘客将体验到新
的移动支付方式。

昨（3）日上午，记者在乐山公交客运总站看
到，工作人员正在对一辆公交车上的车载刷卡机
进行更换。更换完毕接通信号后，即可使用银联
卡闪付和银联二维码扫码支付车费。据相关人士
介绍，为方便乘客使用移动支付方式乘公交车，该
公司将更换中心城区近500辆公交车上的车载刷
卡机，预计本周内完成更换工作，10日起，市民乘
坐公交车就可以使用该支付方式。

据介绍，乘客使用“银联云闪付”付费有两种方
式，一种是使用开通了“云闪付”功能的银联卡直接
刷卡乘车；另一种是下载“云闪付”APP，注册成功、
绑定银联卡后，点击“收付款”，使用“付款码”扫码
支付。需要注意的是，老的刷卡机，刷卡区位于刷
卡机下端；而新的刷卡机，刷卡区位于刷卡机上端
（刷公交IC卡或银联卡），下端为扫码支付区，扫码
时手机不要靠太近，有效距离大概为10厘米左右。

另据了解，扫码支付APP平台正在进行相关
测试，即将上线。届时，市民还可使用该平台二维
码扫码付费。

下周起
城区公交可扫码付费

本报讯（记者 鲁倩文）2018智
慧食药博览会暨四川（乐山）首届中
医药博览会（以下简称“药博会”）即
将于12月19日至21日在峨眉山市
举办。近日，记者走访峨边彝族自
治县了解到，当地不少中药材企业
正积极筹备，期待借助展会平台推
介产品，寻找商机，拓展新的发展空
间。

记者在海拔近千米的新林镇楠
木村看到，约2000亩的药材基地正

加快建设。今年6月，四川省川源药
业有限公司与峨边惠康农业发展投
资有限公司“强强联手”，通过流转
村民土地，在楠木村发展白术、牛蒡
子、金银花、白芍等药材规模化种

植。
“这个月，

我们已经种了
900亩白术，接
下来，其它药
材也将陆续栽

种。”川源药业相关负责人告诉记
者，从去年起，他们就已经和惠康农
投公司开始合作，在新林镇麻柳村
流转1000亩土地种植了川牛膝、当
归、姜黄等药材，而明年开春，还将
在新林镇金星村打造1500亩药材
基地。

“下一步，我们公司还将在新林
镇建设制药厂，依托现有技术与资
源，实现药材种植、生产、加工、销
售’一条龙’。”该负责人表示，药博

会临近，公司将抓住机遇，做好产品
宣传推广，为峨边药材产业发展助
力。

“活性炭在医药行业具有广阔
的应用前景！”位于该县沙坪镇河
沟村的四川省峨边华泰活性炭有限
责任公司相关负责人介绍说，“活
性炭具有较强的吸附性，可去除异
味，但这只是它最基础的功能。”目
前，该公司通过科技创新，所生产
的活性炭被广泛用于食品、医药等

行业。该公司专注活性炭研发27
年，已成为国内采用“氯化锌法”生
产木质活性炭的骨干企业，也是西
南地区规模最大的活性炭生产厂
家。目前，公司正积极筹备药博会
参展事宜，而这些产品也将在展会
上一一亮相。

据了解，截至目前，峨边药材
种植面积已达 1.8 万亩，主要品种
为峨参、牡丹皮、川牛膝、白术
等。

峨边中药材企业备战药博会

河长在行动


